

Pastorale Québec

Volume 130, numéro 6 • Septembre 2018



Les **10 ans**
du **Congrès**
eucharistique

L'éthique
financière
internationale

L'éducation
sexuelle
à l'école

Marie qui
défait
les nœuds

Premier plan

- 3 Éducation sexuelle à l'école**
Occasion de rappeler la vision chrétienne de l'amour

Voies de passage

- 7** Pour un discernement éthique au cœur du système économique et financier
10 La Marche pour la vie, 21^e édition
11 La mort d'un père
12 Vilaine erreur de frappe...
13 Faire de la Terre notre maison commune

Vie diocésaine

- 14** À la fête de sainte Anne, les 50 ans de prêtrise du cardinal Ouellet
15 Marie, celle qui défait les nœuds
17 Anne-Sophie Allard : éveiller la spiritualité des jeunes
18 Les 10 ans du Congrès eucharistique international
Célébrations dans Limoilou et Saint-Roch
20 Nominations diocésaines

- 22** • En mémoire de...
L'abbé Claude Jobin
• Trois nouveaux programmes dès cet automne
23 • Un colloque sur les rites funéraires catholiques
• Deux nouveaux prêtres pour notre Église diocésaine
• Un livre-référence disponible gratuitement sur Internet

Carrefour

- 24** Dessine-moi un personnage... biblique!
«Conduisez-nous à votre chef...»
26 Célébrer avec son corps
L'habit ne fait pas le moine, mais l'abbé se distingue par la chasuble
28 Forum
Comment transmettrons-nous « la foi qui reste »?

29 Livres

32 En bref

36 Méditation

Que ta joie demeure en nous

LIMINAIRE

Motivés pour un septembre rayonnant

Le samedi 8 septembre prochain, nous vivrons un grand lancement de l'année pastorale 2018-2019 au Centre de foires d'Expo-Cité. Les équipes pastorales des paroisses se donneront rendez-vous avec 2 000 leaders et coresponsables des communautés chrétiennes, mouvements et organismes de notre diocèse, à l'invitation de notre archevêque Gérald C. Lacroix. Un rendez-vous missionnaire dynamique dont vous aurez sûrement des échos dans votre milieu au cours des prochaines semaines. Comptez sur notre édition d'octobre 2018 pour vous en donner un compte rendu attentif!

La saison estivale m'a permis de signer pour la première fois une entrevue dans la section Premier plan. J'avais le désir d'aborder avec le meilleur ton possible l'arrivée ce mois-ci du nouveau programme d'éducation sexuelle dans les écoles du Québec. J'espérais trouver une ressource qui saisit bien l'élan du pape François dans l'exhortation apostolique *Amoris lætitia*, « La joie de l'amour », dans les paragraphes 280 à 286 sous le sous-titre « Oui à l'éducation sexuelle ». En voici un extrait :



PHOTO : PABLO HEIMPLATZ/UNSPASH

Le Concile Vatican II envisageait la nécessité « d'une éducation sexuelle à la fois positive et prudente au fur et à mesure [que les enfants et les adolescents] grandissent » et « en tenant compte du progrès des sciences psychologique, pédagogique et didactique ». Nous devrions nous demander si nos institutions éducatives ont pris en compte ce défi. Il est difficile de penser l'éducation sexuelle, à une époque où la sexualité tend à se banaliser et à s'appauvrir.

Elle ne peut être comprise que dans le cadre d'une éducation à l'amour, au don de soi réciproque. De cette manière, le langage de la sexualité ne se trouve pas tristement appauvri, mais éclairé. L'impulsion sexuelle peut être éduquée dans un cheminement de connaissance de soi et dans le développement d'une capacité de domination de soi, qui peuvent aider à mettre en lumière les capacités admirables de joie et de rencontre amoureuse.

C'est dans cet esprit que je vous propose l'entrevue des prochaines pages.

Jasmin Lemieux-Lefebvre